

# RETOUR SUR LA JOURNÉE DES ACHATS DU 28 MARS 2024

Jeudi 28 mars 2024 s'est déroulée la 5ème édition de la Journée des Achats organisées par des étudiants du groupe projet Achats et Avenir du M2 MAQF « Management des Achats Qualité Fournisseurs » de l'ISM-IAE de Université Paris-Saclay. Cette journée a été l'occasion pour les étudiants des 3 masters de la mention GPLA de se retrouver et d'interagir avec une quinzaine d'intervenants issus d'entreprises et organisations diverses comme KASHIRA CONSEIL, L'Association Française des Managers de la Diversité (AFMD), EDF, Safran, COLAS, Renault, Nestlé, ACTION CONTRE LA FAIM, Enedis, Thales.

article publié le 4 avril 2024

Les intervenants ont débattu autour de quatre tables rondes sur les enjeux actuels des Achats :

- » Promouvoir la diversité au sein des équipes achats : exigence éthique ou recherche de performance ?

- » La féminisation du métier d'acheteur, quels effets sur les pratiques achats et sur l'évolution du métier ?
- » La pluralité culturelle des acheteurs
- » Le métier d'acheteur au prisme de la diversité générationnelle



Les échanges des deux premières tables rondes ont permis des témoignages d'étudiants et d'étudiantes dans des situations parfois inconfortables et de leurs apportées des ressources.

- » Rapport Observatoire de la Fonction achats disponible dans la colonne de droite.
- » Article "La négociation : une question de genre ?" disponible [ici](#)
- » Court métrage sur la pelote de laine disponible [ici](#)
- » Négociation en géopolitique "Quand les femmes sont à la table des négociations, la paix dure plus longtemps" : disponible [ici](#)



Les deux autres tables rondes ont fait naître des débats sur les différentes visions des achats et l'évolution de la fonction dans les prochaines années.

Les interactions issues des 4 tables rondes nous ont permis de réfléchir conjointement à la diversité humaine, culturelle et générationnelle présente dans les organisations et directions achats. Cette journée fut aussi l'occasion d'analyser ensemble les défis et changements sociétaux que doivent entreprendre les entreprises pour accueillir cette diversité.



L'équipe Achats et Avenir remercie tous les intervenants pour leur participation et la qualité des échanges tout au long de la Journée des Achats du 28 mars 2024 : Yann LAGRUE, Marie LARSONNEAU, Fabien MAILLET, Sophie CHAMPION, Élise CLEBAR-DOLS, Dyorgenes RAMOS-LEAL, Jean-Pascal TEMPLIER, Giulia BASTONE, Laurent TULLE et Jean POTAGE.

Nous remercions aussi Mounia GHRAB et Pauline PORIEL qui n'ont pu venir.

Un grand merci à vous pour vos interventions !

Enfin, nous remercions également Adeline FEDRIZZI, et Mourad ATTARÇA sans qui cette journée n'aurait pas été possible.

## INFORMATIONS COMPLÉMENTAIRES

**Contact :** [achatetavenir@gmail.com](mailto:achatetavenir@gmail.com)